

SHK- und Solar-Messen

Im Jahr, das auf die Internationale Fachmesse für Sanitär Heizung Klima „ISH“ folgt, finden eine Reihe von regionalen Branchen-Messen statt. Außerdem stellen wir noch zwei Spezialmessen vor, die das Interessengebiet der Installateure, Heizungsbauer und Klempner berührt und sich inzwischen etabliert haben.

Nicht jeder hat Gelegenheit, die „Interklo“ – wie die ISH unter Eingeweihten genannt wird – in Frankfurt besuchen zu können. Außerdem ist sie etwas stressig. Leichter hat man’s da auf den regionalen Messen. Dort geht es ruhiger zu, man erwischt meist auch Ansprechpartner, die man bereits aus dem Berufsleben kennt und die einem mit Rat und Tat zur Verfügung stehen.

SHK-Messen

● Die 18. Fachausstellung Sanitär, Heizung, Klima „SHK Essen“ fand als erste Branchenmesse in diesem Frühjahr vom 22. bis 26. Februar 2000 statt. Sie war gewissermaßen der Trendanzeiger von Neu-



Auf den regionalen Fachmessen haben die Fachleute aus der Umgebung Gelegenheit, sich neue Technologien vorführen zu lassen . . .

entwicklungen und richtete sich an die Fachleute in Deutschlands westlichen Regionen.

● Den Süden unseres Landes bedient vom 5. bis 8. April die 13. IFH Nürnberg, die in diesem Jahr erstmals um die



. . . oder Meisterschülern bei der Herstellung von Übungsstücken zuzuschauen

früher in Stuttgart stattfindende Intherm erweitert wurde und nun als Fachmesse für Haus- und Feuerungstechnik bezeichnet wird.

● Vom 3. bis 7. Mai haben die ostdeutschen Fachleute Gelegenheit, sich auf der zweiten SHKG über die technischen Neuheiten im Sanitär-, Heizungs- und Klima- sowie dem Gebäudetechnikbereich zu informieren. Veranstaltungsort ist diesmal die Bundeshauptstadt Berlin.



Manchmal zeigen auch Lehrlinge, was sie bereits „auf dem Kasten haben“

Erneuerbare Energie

● Den diesjährigen Messereigen der Spezialmessen eröffnete die „Erneuerbare Energien 2000“. Sie fand vom 18. bis 20. Februar 2000 in Böblingen bei Stuttgart statt. Mehr



Stets aber stehen die regionalen Vertreter der Hersteller mit Rat und Tat zur Verfügung

als 160 Aussteller präsentierten eine Vielzahl von Produkten und Dienstleistungen zum Thema regenerative Energien und rationelle Energieverwendung. Im Rahmen der Veranstaltung nutzten zahlreiche von ihnen die Möglichkeit, sich und ihre Produkte mit Kurzvorträgen vorzustellen.

● Die neue Messehalle in Freiburg wird dieses Jahr die „Intersolar 2000“, die größte deutsche Spezialmesse für Solartechnik, beherbergen. Rund 200 Aussteller aus zwölf Ländern präsentieren Neuheiten und Trends aus den Bereichen Fotovoltaik, Solarthermie und Sola-

res Bauen. Die Veranstaltung findet vom 7. bis 9. Juli statt.

Es bieten sich somit für alle Interessierten in allen Bereichen und in fast allen Teilen der Bundesrepublik (für die Nordlichter gibt's eine SHK-Messe erst im Herbst) die Möglichkeit zu informativen Besuchen und Gesprächen. Wir werden über die interessantesten Produkte im Verlauf des Jahres berichten, damit auch diejenigen, die keine Gelegenheit zu einem Messebesuch hatten, wissen, wo es lang geht im neuen Jahrtausend. ews